

# PATRIA

DIRECTOR:  
ASDRUBAL VILLALOBOS  
REDACTOR:  
MIGUEL ANGEL OBREGON

ADMINISTRADOR:  
VICTOR M. CABRERA  
TELÉFONO 1325  
APARTADO 812

Al mes: ₡ 1.00

Ejemplar: ₡ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL  
DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

## La muerte de Mr. John M. Keith

En las primeras horas de la mañana de ayer, la ciudad de San José fue sorprendida por la dolorosa noticia de que el estimable caballero M. John M. Keith había muerto repentinamente. Todos los labios se abrieron para lanzar un grito de dolor.

El señor Keith, venido al país muy joven, se había identificado profundamente con el espíritu y la vida de los costarricenses que sin distinción de clases llegamos a considerarlo, como hermano nuestro, como hijo de nuestra tierra, y entre esos hijos, digno de la general predilección.

El señor Keith sentía especial placer en realizar el bien. Su vida ha sido eso: un constante velar por las necesidades de los costarricenses y por el progreso y bienestar de nuestra patria.

La Junta de Caridad, de la que durante muchos años ha sido Presidente, queda ahora huérfana de su mejor protector, y todas las instituciones de Caridad de la ciudad, han de llevar la desaparición de este hombre insustituible.

PATRIA, haciéndose eco del dolor general, consigna en esta página su más grata palabra de condolencia para la distinguida familia del extinto que aún prematuramente abandona los lares donde su persona hizo florecer los más hermosos brotes del afecto.

# Biografía del Lic. don Cleto González Víquez

La vida y las obras del Licdo. don Cleto González Víquez, son ampliamente conocidas por sus conciudadanos. De suerte que resulta muy por demás exaltar su persona haciendo el recuento de las actividades de su vida, porque el reconocimiento de ellas es lo que ha contribuido a que cada costarricense le tenga a don Cleto un altar levantado en su corazón. Esto es una explicación que hacemos a la inserción de la siguiente biografía, con la cual honramos este periódico.

Por recomendación de una de las Legaciones acreditadas en el país, el Licdo. don Alejandro Alvarado Quirós escribió una Biografía de don Cleto, y esa biografía nos ha llamado la atención por lo resumida que es, pues la habilidad del señor Alvarado Quirós ha hecho el milagro de consignar, sin vana palabrería que en estos casos sólo sirve para llenar los huecos a falta de merecimientos, toda la vida activa, fecunda, prolija en hechos de alto patriotismo, del señor González Víquez.

He aquí la biografía:

Nació el 13 de octubre de 1858 en Barba, población vecina de la ciudad de Heredia. Sus padres fueron don Cleto González Pérez y doña Aurora Víquez Murillo.

Hizo sus primeros estudios en Heredia y pasó después al Colegio de Cartago dirigido en esa época por el sabio maestro Dr. don Valeriano Fernández Ferraz. En la segunda enseñanza se destacó el alumno como uno de los sobresalientes.

Pasó después a la Universidad de Santo Tomás, en cuyas aulas se dedicó con aplicación a los estudios jurídicos y al propio tiempo iniciaba la práctica necesaria a la carrera del Foro, ya en puestos subalternos judiciales, ya nombrado Alcalde de la capital, o bien como pasante de abogado y Notario en el bufete del experto jurista Dr. don Antonio Cruz, guatemalteco que manejó con éxito brillante los más cuantiosos negocios de su tiempo.

El Sr. González Víquez coronó su carrera en noviembre de 1884, después de presentar una tesis y un examen de abogado juzgado como notables.

En 1885 uno de sus compañeros en las aulas universitarias, don Bernardo Soto, ascendió a la Presidencia de la República y gobernó el país hasta el 7 de noviembre de 1889. Durante su Administración el señor González Víquez, muy joven, puesto que apenas se aproximaba a los treinta años, desempeñó varios puestos de gran importancia, a saber: Subsecretario de Relaciones Exteriores, Secretario de la Legación enviada a las Conferencias de Guatemala, Se-

cretario de nuestra Legación en Washington, Consejero de nuestra Legación en España, con encargo especial de la cuestión de límites con la vecina Colombia; Secretario de Estado de Gobernación, Policía y Fomento, distinguiéndose en ese puesto por la creación del Museo, la construcción del Parque Morazán, el más frecuentado y aristocrático de la capital y numerosas circulares a las autoridades que demostraron su celo contra la vagancia y juegos prohibidos y a favor de la mejora de nuestros caminos.

En 1889 fue nombrado Ministro de Relaciones Exteriores en el Gobierno del Designado don Ascensión Esquivel que sólo duró cien días y en ese mismo año el señor González Víquez verificó su matrimonio con la distinguidísima dama de origen francés doña Adeia Herrán Bonilla. Construyó él poco después su magnífica casa de residencia, centro hoy de sus hijos y sus nietos en el mejor barrio de la capital.

Desde Mayo de 1890 hasta Mayo de 1902 perteneció el señor González Víquez al partido de oposición. Durante esos doce años se dedicó con laboriosidad excepcional al trabajo de su profesión y a servir a la comunidad en puestos de beneficencia con la salvedad de un corto período en el año de 1892 en que fue nombrado Diputado y Vicepresidente del Congreso. Sus dictámenes especialmente el de la enseñanza religiosa en las escuelas fueron muy comentados y aplaudidos.

En 1902, después de una

campaña política, principalmente dirigida por él y de una serie de combinaciones llamadas en la historia «la transacción», vino al poder el Lic. don Ascensión Esquivel y la principal figura de su ilustrado gabinete fue el señor González Víquez como Ministro de Hacienda, puesto que desempeñó durante un año. Al retirarse su amistad con el Jefe de Estado no tuvo el menor eclipse, porque continuó siendo su consejero más autorizado e influyente. Así en 1905 la candidatura de este ilustrado hombre público estaba indicada para continuar la obra de gobierno en que había tan eficazmente colaborado. Se verificó sin embargo una refida campaña electoral en la cual hubo una conjunción de partidos adversos al señor González Víquez para frustrar su victoria, pero la entereza del Presidente Esquivel consolidó el resultado de los comicios y en mayo de 1906 ocupó la Primera Magistratura el Jefe del Partido Nacional.

Su período se distinguió especialmente por respeto sincero a todas las libertades, la actividad para impulsar obras de fomento como cañerías en numerosas poblaciones, el esmero en atender las relaciones exteriores como factor que afirma la Soberanía del país y el impulso a la educación pública. Pueden citarse como ejemplo de lo anterior, el establecimiento de la Corte de Justicia Centroamericana en Cartago, el decreto de inamovilidad del personal docente y la ecunimidad del mandatorio ante la campaña de ruda

oposición parlamentaria que frustró importantes iniciativas de su gobierno. En la contienda electoral permaneció en su verdadero papel de guardián del orden y al triunfar su adversario que pasó del Congreso al Solio, descendió el señor González Víquez aclamado hasta por muchos de sus primitivos enemigos políticos.

En 1916 los pueblos de San José volvieron a enviar al distinguido estadista al parlamento y antes del primer año, después de haber pronunciado memorables discursos hacendarios, una revolución puso fin a estas actividades en las cuales se destacaba como Jefe moderado de la oposición.

En los últimos diez años le tocó servir a la capital como Presidente Municipal, en labor empeñosa, que puede decirse que ha contribuido eficazmente a su transformación y embellecimiento. Los barrios nuevos, las amplias avenidas del ensanche, una plaza que lleva su nombre, la instalación de la cañería y los servicios sanitarios le deben muchos esfuerzos patrióticos.

Con igual desinterés ha trabajado en la beneficencia, como Presidente o miembro prominente de la Junta de Caridad, encargada del Hospital, Asilo de Dementes y Cementerio de la capital. Recientemente ha dedicado gran parte de su tiempo a la construcción de un magnífico edificio para reformatorio de menores que aún no se ha inaugurado. Unionista de corazón, figuró en el Congreso Internacional celebrado en Costa Rica en 1920 como Plenipotenciario de la Nación y redactó un pacto juzgado como el más viable que se ha convenido para realizar el sueño de los que desean restablecer la Federación de Centro América, extinguida al caer el General Morazán.

Como particular, la vida del señor González Víquez es un modelo de orden, de actividad y trabajo. Inicia desde las primeras horas del día su labor y no demuestra fatiga alguna hasta la hora de la noche en que la da por terminada.

Estudia de todo, especialmente las ciencias sociales, tiene predilección por las finanzas y la estadística. Sus trabajos de abogado rivalizan con sus publicaciones de historia y geografía y su estilo es claro, sobrio y castizo.

Su biblioteca entre las de particulares es la más valiosa del país y desde luego en su casa, es ella su habitación predilecta.

Fue designado por la Real Academia Española como miembro correspondiente y al organizarse en San José, el Centro respectivo se le nombró Director en reconocimiento de sus méritos de escritor, más que por su posición política.

## La muerte del joven Oscar Sánchez

El hogar del distinguido costarricense don Julio Sánchez Lépiz y su señora esposa doña Emilia de Sánchez, se encuentra sumido en hondo duelo: su hijo Oscar, una promesa para la vida, ha muerto.

Para quienes conocimos al fornido joven que ya cursaba el tercer año de medicina en Canadá, esta noticia parece increíble, pero es lo cierto, es la realidad, que la muerte resultó victoriosa en la lucha que sostuvo con el joven vigoroso, sonrosado y viril.

Un día, el hijo que partiera de su hogar a conquistar un laurel en una Universidad del extranjero, regresó herido al seno de los suyos.

Hace de esto cinco meses.

Desde entonces la lucha fué terrible, y Oscar Sánchez Cortés, vencido en la contienda, fué acompañado por sus amigos esta mañana hasta el lugar donde la tierra abrió su seno para que duerman sus despojos.

Al caer las primeras paladas de tierra sobre la caja, todos sentimos que se estaba sepultando una esperanza.

Paz a los restos del querido joven. Serenidad para la atribulada familia a quien el destino tan rudo golpe acerta y a quien PATRIA hace presente en esta hora de dolor, su más viva simpatía.

## Contribución para la fiesta a los Sres. Castro Quesada y Volio

Suma anterior	₡ 188
Lic. Luis Castro Ureña	20
Rogelio Chacón	15
Luis Aragón García	10
Julio Sancho	10
David Gutiérrez	5
M. S. C.	5
Jorge Cardona	5
Gonzalo Beeche Luján	5
Alberto Echandi	5

## Máximas

Todo se facilita cuando hay buena voluntad.

\* \*

Nada hay perdido cuando hay de pie un pueblo que trabaja.

\* \*

Para vivir estéril, inútil y deprimido, es preferible morir

\* \*

Los mejores pensamientos son los que hacen pensar.

\* \*

No asustes, engañes ni digas una mentira a tus hijos, porque no es natural, y porque denota perversidad.

\* \*

No hay ambición más noble y legítima que la que se funda en la satisfacción de las verdaderas necesidades de los pueblos.

## Es para los que realmente existimos o para los de ultratumba?

San Juan de Tibás, Octubre 13 de 1927.

Señor Lic. don Carlos María Jiménez,

San José.

Mi estimado señor:

El correo de San Juan de Tibás me entregó una carta dirigida por usted a Jesús María Ramírez, de esta localidad, por ser yo el único Jesús Ramírez que se conoce en todo el cantón.

Los conceptos de esta carta en que usted se manifiesta «profundamente agradecido», y el Partido, emocionadamente «enorgullecido» por mi adhesión, me hace dirigirla la presente para manifestarle su lamentable equivocación, dado el caso de que sea para mí. Yo soy un ferviente partidario de don Cleto, ese varón ilustre, modelo de virtudes cívicas; grande por sus hechos, por sus méritos y por mandato de la conciencia nacional, que sabe elegir a sus hombres y recompensarlos con los más altos honores.

Pero si la carta está dirigida a un Jesús Ramírez que no existe, Ud., procede de acuerdo con sus prácticas: con nombres de ultratumba se fabrican sus Directivos, se hacen sus reuniones y se «espera» el triunfo! Ya que ese «otro» me legó su nombre, por él ruego a Ud. volver a la realidad y pensar hondamente en que la gran batalla va a librarse entre los vivos!

Su atento servidor,

M. Jesús Ramírez

## ¡Lea este periódico!

Su lectura le será agradable, es convincente y se nutre de razones, no de insultos. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

Su bufete no es sólo campo de trabajo remuneratorio y no obstante que se han dirigido en él ruidosos negocios, es ante todo foco de actividades desinteresadas a donde acuden en demanda de consejo, los abogados que buscan al antiguo miembro de la Comisión redactora de nuestros Códigos o al estadista experto que sabe todos los orígenes de nuestras leyes y reglamentos y los clientes en busca de consejo sano o de influencia decisiva para un arreglo, que siempre según el adagio, vale más que un buen pleito.

En su ancianidad vigorosa y dado ese cúmulo de antecedentes y razones, don Cleto, como le llaman todos sus compatriotas, realiza el tipo no del Prócer altivo y encimado, o del hombre que orgulloso mira sus obras pasadas, sino del Mentor que ilumina el sendero del porvenir con el caudal de su experiencia; en síntesis, una gran fuerza social bienhechora en la política nacional.

Alejandro Alvarado Quirós

Anúnciese en PATRIA

# DESENFRENO KARLOVINGO

(Primer repique)

El espectáculo que se presentó el sábado por la noche es el disloque más acentuado que el ridículo karlismo de este puerto ha contemplado en sus desorientadas filas.

En forma incógnita llegó a esta provincia un Resguardo que según comentarios, traía órdenes terminantes para capturar la casa de juegos que en el corazón de esta ciudad tiene establecida el señor Guadalupe Somarriba mediante estrechas recomendaciones de ciertos Diputados sin escrúpulos ni recatos...

Cerca de veinte personas fueron conducidas al Cuartel por dicho resguardo quienes quedaron puestas a la orden del señor Agente Principal de Policía para su debido juzgamiento.

Y ya que escribimos sobre este tópico, deseamos poner en conocimiento de quien corresponda, que no puede ser Centro de Obreros una casa de juegos que no tiene Estatutos en vigor, ni servicios activos ni mucho menos fundadores y desde luego —las salidas de esta benéfica institución son sufragadas con las chingas del juego.

Hace varios años que dicho dueño no sabe lo que es sudar bajo el sol para darse la vida licenciosa que se da.

Y qué diremos del *Chingero* que con todo y su vicio de *dados* fué exhibido tristemente por nuestras calles con su honorífico cargo en desempeño?

Y qué se puede decir de aquellos que conociendo la existencia clandestina de este garito, se gozan con llegar a disfrutar de la buena sombra de los almendritos y tirar cuantas indirectas puedan a todo aquel que no comulga con sus desafueros mientras en el interior del garito se suceden las voces de —paro y pinto?—

Dá asco la clase de política que estos karlovingos llevan a cabo; y todo porque la sanción ejecutiva brilla por su ausencia, y estos señores creen que vivimos en República separada, en la Siberia de Costa Rica.

Ahora que ya obran en poder del señor Agente Principal de Policía las diligencias llevadas a cabo por los agentes Fiscales, toca al señor Gobernador mandar clausurar dicho establecimiento de acuerdo con la ley de juegos, pues no puede ser Centro de Obreros, una casa donde se juega día y noche, ni mucho menos Club un garito que no lleva libros de sesiones en debida forma, pues no hay ni Directiva Electa de acuerdo con los Estatutos.

La última directiva que se eligió, dió por Electo Pre-

sidente al actual segundo Comandante de Policía pariente del dueño del garito (qué tal) y desde entonces para evitar ésta presente consecuencia, tomaron como mampuesto un pobre leñador llamado Rómulo Morales y este inocente trabajador es el mejor instrumento con que cuenta la banda macho-Luprana.

Así es que esperamos ver cumplida la ley de juegos y de vagos por nuestro imparcial Gobernador, ordenando la clausura de este centro de corrupción y así tal vez podremos ver trabajar a muchos parásitos con manos de señoritas.

Vaya un apretón de manos para estos valientes guardas, que supieron aliviar la carga de nuestras autoridades, ejecutando la obra de saneamiento social que para ellos era un imposible.

Tome nota el señor Presidente.

Hasta la próxima

DIÓGENES DEL CAMPO

Puntarenas 9 de octubre 1927

## Termina el zarandeo

de la farsa karlista que con el nombre de Directiva de San Carlos, han publicado esos eternos embaucadores

Jesús Alfaro Barrantes es menor.

Gilberto Marín Navarro es cletista.

Francisco Sancho, cletista. Antonio Berrocal, cletista. Manuel Berrocal, cletista. Miguel Valerio Montero, desconocido.

José Calvo Brenes, desconocido.

Moisés Abarca Alpizar, desconocido.

Moisés Castro, cletista.

Mardoqueo Barrantes Gamboa, desconocido.

Romilio Rojas López, vecino de San José.

Florentino Cerdas Barboza, cletista.

Aristides Ugalde Carrillo, cletista.

Bernabé Solís Miranda, vecino de Barranca.

Yanuario Aguilar Guzmán, desconocido.

Modesto Navarro Rodríguez, menor de edad.

Herman Koschni, extranjero.

Eloy Koschni, extranjero. Manuel Villegas Corrales, cletista.

Cleto Bustamante Quirós, menor de edad.

Ananías Gamboa Durán, menor de edad.

Juan Vindas Zamora, cletista.

# Los atropellos de San Rafael de Heredia

Como yo nunca pierdo mi tiempo y mi estómago leyendo esa cloaca inmunda que se llama «Diario Republicano», no supe sino hasta muy pocos días que se me había aludido a mí en un artículo, como todo lo que emana del karlismo, que en días pasados se publicó relatando a su manera diversos incidentes de la campaña presidencial de 1905 y 1906 ocurridos en San Rafael de Heredia.

Debo comenzar por decir que cualquier responsabilidad que se pretenda hacer recaer sobre nuestro muy digno candidato, Lic. don Cleto González Víquez, por esos hechos es injusta e indebida, toda vez que el Lic. González Víquez no era quien mandaba, pues era el Lic. don Ascensión Esquivel, y todo él mundo sabe que en el Gobierno de don Ascensión la única persona que mandaba era él y nada más que él.

Luego debo protestar enérgicamente contra las imputaciones que se nos hacen de atropellos y tropelías sin nombre. Todos los relatos espeluznantes con que se pretende pintar esa época no son nada más que pro-

ductos de mentes enfermas e interesadas.

A la sazón ejercía yo las funciones de policial en San Rafael de Heredia y es absolutamente falso que en las colisiones inevitables que en las campañas políticas casi siempre ocurren entre los particulares y las autoridades, se hubiera llegado en ese cantón a los extremos que calumniosamente afirman ahora los karlos. A ninguna persona de respeto y consideración como don Rafael Badilla, pongo por caso, se vejó personalmente en lo más mínimo, como tampoco es cierto que a ningún ciudadano se lesionara la fama brutal que se pretende.

Yo soy un hombre viejo que ya he visto y conocido mucho y puedo asegurar, bajo la fe de mi palabra honrada, que la conducta observada por los que ejercíamos autoridad en San Rafael de Heredia durante la campaña política 1905-1906 no fué otra que la que hoy y en la generalidad de las campañas han observado las autoridades de la República.

San José, octubre 12 de 1927.

Miguel Camacho Peñaranda

# SIGURD

Le dará a usted una sorpresa en esta campaña política

## Un manojito de protestas

Abran el paraguas, que llueve duro!

Protesto de la adhesión que aparece en la Directiva carlista de este cantón. Tengo el honor de pertenecer al Gran Partido Unión Nacional que llevará a la Presidencia de la República a don Cleto González Víquez.

f) Jesús Ruiz Granados

Juan Viñas, Oct. 7 de 1927.

La aparición de mi nombre en la Directiva carlista de Juan Viñas, me obliga a decir pública y francamente, que pertenezco al Partido de don Cleto González Víquez por quien tendré la honra de depositar mi voto.

f) Isabel Ruiz Pérez

Juan Viñas, Oct. 7 de 1927.

Mi conciencia de honrado ciudadano me obliga a rectificar el error que cometí al firmar por don Carlos María Jiménez; me adhiero a la candidatura del eximio ciudadano don Cleto González Víquez, hombre superior que dará progreso y bienes-

ta a nuestra patria.

f) Elías Badilla Aguilar

Juan Viñas, Oct. 7 de 1927.

Protesto de la firma que di por el Partido de don Carlos María Jiménez, pensando que este señor fuera el Jefe del Partido Republicano; convencido estoy de que los verdaderos republicanos con nuestro digno Jefe don Manuel Castro Quesada, están en el Gran Partido Unión Nacional que llevará a la Presidencia de la República al eminente ciudadano don Cleto González Víquez.

Soy Cletista.

f) JOSÉ ARAYA SOLANO

Juan Viñas, Octubre 7 de 1927.

Comprendo el error que cometí al firmar por Carlos María Jiménez; quiero la felicidad para mi Patria; bien entiendo que si don Carlos María llegara al poder, que nunca llegará, traería la desgracia para el pueblo, en cambio don Cleto González Víquez es el verdadero defensor de los derechos y libertades de los costarricenses.

f) A ruego de Eliseo Morales Masís

JOSÉ A. HERNÁNDEZ

Juan Viñas, Octubre 7 de 1927.

Protesto de la firma que di por el Carlismo, partido que ningún bien le desea a mi País y me adhiero a la Causa de don Cleto González Víquez fundador y salvador de la República.

f) ARTURO ORTIZ MONGE

Juan Viñas, Octubre 7 de 1927.

# Cómo abusa el carlismo

## Los cletistas zarandeados en Turruabares, confirman su partidatismo

Los dirigentes del karlismo de este cantón, creen que los agricultores no tienen dignidad. Desengáñense, yo soy más digno que ellos y por eso protesto del abuso cometido al poner mi nombre sin mi permiso.

Muy mal hacen en engañar a su Jefe haciendo directivas sin consultar a los ciudadanos. —Lean «PATRIA» para que vean que hasta su mejor propagandista se les retiró, y que de los cinco que habían ya no les quedaban nada más de tres.

Soy y seré cletista y por don Cleto daré mi voto.

Rogado de

ABEL MORALES SOLIS, Maurilio Sánchez Arias.

Testigos:

J. M<sup>a</sup> Chaves P. Delfín Alfaro.

Turruabares, 8 de octubre de 1927.

Los karlistas de este cantón me zarandearon como desconocido. Consuélese con engañar a su Candidato; así lo están engañando en todos los pueblos de la República.

Soy y seré cletista; y no desconocido, pues en este cantón he estado trabajando donde varios patrones, desde hace siete años.

Ernesto Monge Rodríguez

## Protestando de un abuso

Humo. Pozo de Agua, octubre 5 de 1927

Señor don

Asdrúbal Villalobos Director de PATRIA

San José

En el «Diario Republicano» correspondiente al 23 de setiembre ppdo., N<sup>o</sup> 187, se publican los nombres de un sinnúmero de cletistas a quienes se hace aparecer como copartidarios del señor Carlos María Jiménez. Consúlese que estamos afiliados al Partido Unión Nacional, y por lo mismo protestamos de ese acto y declaramos que seguimos hasta el fin de la jornada en las filas de la Unión Nacional.

Prudencio Carrillo, Heriberto Matarrita, Cruz Obando, Esteban Matarrita Villarreal, José M<sup>a</sup> y Rómulo Gutiérrez, Blas Fonseca, Entimo Cortés Fonseca, Félix Sánchez, Pedro Matarrita, Marcelino Matarrita, Fermín Fonseca Torres, Víctor Carrillo Zúñiga, Isabel Torres, Bonifacio Montes Peraza, Demetrio Matarrita Fonseca, Agustín Matarrita Fonseca, Santiago Ruiz, José Pastor Sánchez Palma, Leonidas Sánchez Palma, José Jaime Valencia Sánchez, Francisco Carrillo, José Carmona, Odilón Zúñiga Díaz, Atanacio Fonseca Moraga, Pedro Zamorán, Víctor Villarreal, Isauro Peraza, León Matarrita.

## ¡Lea este periódico!

Léalo en voz alta. No necesitamos insultar, no nos precisa escarnecer. Hay hidalguía en su página; no es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL y... cada uno da de lo que tiene!

Testigos:

J. M<sup>a</sup> Chaves P. Delfín Alfaro.

San Pedro de Turruabares, octubre 8 de 1927.

Yo, Gerardo Mora Ramírez, vecino de San Pedro, hago público que soy y he pertenecido al gran Partido Unión Nacional. Lo advierto públicamente para que dejen de estar molestados para que proteste, lo que no conseguirán aunque me ofrecieran mucho dinero.

Rogado de Gerardo Mora Ramírez que no sabe firmar,

ERNESTO MONGE R.

Testigos:

J. M<sup>a</sup> Chaves P. Delfín Alfaro B.

Protesto del abuso cometido por los karlistas al poner mi nombre y de uno de mis hijos sin nuestro consentimiento; y también del abuso de engañar a mi hijo Luis siendo menor para que firmara. Somos neutrales y daremos nuestros votos por el candidato de nuestras simpatías y de las de todo nuestro pueblo pero nunca por un hombre que desprecia al agricultor San Pedroño.

Daniel Calderón Quirós Eloy Calderón Salazar

Testigos:

J. M<sup>a</sup> Chaves P. Delfín Alfaro B.

## Diciéndoles la verdad a los carlistas

Habla un vecino de San Luis de Turruabares

Como los señores karlistas de este distrito no han podido conquistar ni una sola persona para levantar su directiva, como la levantaron los cletistas, hoy se conforman con poner los nombres de personas sin consultarles a qué bando pertenecen y han cogido nombres de verdaderos nacionalistas que no son como los que siguen la desteñida bandera azul de Carlos María Jiménez.

No se engañen, jefecitos azules; el pueblo de San Luis unánimemente sigue la bandera tricolor que es la que lleva nuestro ilustre candidato Lic. Cleto González Víquez que es el que busca el bien para nuestra querida Costa Rica. ¡Viva el Lic. González Víquez! ¡Viva el Gran Partido Unión Nacional! ¡Viva San Luis de Turruabares cletista!

Evangelista Madrigal Blanco

## Sigue el aguacero!

Los abajo firmados protestamos del abuso de los karlistas que nos hicieron figurar en su directiva sin consultarnos. No somos chivos para que Uds. hagan dinero con nuestros nombres. Pertenecemos al Gran Partido Unión Nacional.

Ya saben para quién son nuestros votos.

Onías Altamirano Calderón

José Mora Guerrero Ruffino Espinoza Arce

Testigos:

J. M<sup>a</sup> Chaves P. Evangelista Madrigal Blanco.

# Agua Mineral Superior

Marca

## “LA MEJOR”

Procede del Balneario de Durrheim, importada por su único distribuidor

Sin rival para los desórdenes digestivos

PIDALA EN TODAS PARTES

Teléfono 190

Apartado 935

JUAN L. CAMPOS

# Al Candidato de la Acometividad

### hay que agradecerle un gesto de franqueza en bien del país

En uno de los recientes reportajes que por medio de «La Tribuna» lanzó al público el candidato del Partido Carlista, don Carlos M<sup>o</sup> Jiménez, dijo sin embajes, una verdad inmensa como un templo, que echa por tierra la falsa aureola de grandeza que, al parecer, quedábase al caudillo de la acometividad que con tan sin igual ambición y terco empeño anhela llegar a tan honroso como difícil cargo de Presidente de la República.

Nos referimos a la explicación que dió don Carlos M<sup>o</sup> al afirmar que así el 13 de Junio de 1919 él se lanzó a la calle con tintes de revolucionario y se defendió con disparos de revólver fué por salvar los intereses de su hermano don Manuel Francisco Jiménez, co-propietario del nefasto y abominable periódico *La Información*, de Enrique R. Clare, cuñado de los Jiménez, que dió aquella cruel recomendación al sicario y verdugo al servicio de los Tinoco, Patrocínio Araya, de: «Tráigame el crespó de Rogelio Fernández Güell.»

Quedó demostrado de modo indudable, con suma elocuencia y con lujosa claridad, que el Jefe del Carlismo no era un anti-tinoquista de cepa y corazón como lo habíamos creído, cosa lamentable error. No y no. Carlos M. nos hizo disfraz de anti-tinoquista; y tan no lo era, que él mismo lo ha confesado ingenuamente. Ese día—de gloria para las maestras josefinas—no pensaba en la tiranía ni en el mal que aquellos traidores entronizados causaban al país en general y especialmente a sus republicanas instituciones; no tal: pensaba en los dineros de sus hermanos que estaban invertidos en los pulpos llamados «La Información» y la Imprenta Moderna, que para ellos representaban una inagotable mina, un río caudaloso de dinero; y para la Nación significaba una ignominia, un baldón, el dogal que el pueblo costarricense, merecedor de mejor suerte, sorportó durante los treinta meses de vida de la fatídica traición; y a este mismo pueblo,—oh! ironías de la vida y oh audacia inconcebible—anhela don Carlos M. desgobernar a sus anchas y de manera vitalicia.

Esta breve advertencia resulta el más fiel exponente de que «obras son amores y no buenas razones» y fíjense los carlistas y los neutrales en ese sincero arrebató del candidato de la acometividad que, por inmensa dicha venida del cielo, nos envía tan irrefutable heraldo de lo que a Costa Rica le esperaba si no hubiera habido la cordura precisa de conjurar el peligro inminente acuerpando la

candidatura del justo y ecuánime varón, del recto e integérrimo ciudadano que se llama Cleto González Víquez.

Bien reza el adagio que «la boca dice lo que el corazón siente»; a don Carlos M. Jiménez Ortiz, tendremos que agradecerle siempre su gesto de franqueza al decirnos que antes están los intereses de los suyos que el bien nacional y con anticipados agradecimientos y honda complacencia anunciamos que sabemos de algunos carlistas honorables y distinguidos que están enfriados y... esta es la mejor campaña librada por la encarnación de la verdad y del patriotismo simbolizado en la figura intachable y venerable del Lic. González Víquez.

(De «El Renacimiento»)

## Nota de duelo

El Martes 4 de los corrientes dejó de existir en Tilarán nuestro muy distinguido amigo don José María Ugalde Arroyo, Presidente Honorario de la Directiva del Partido Unión Nacional de aquel Cantón.

Hombre de grandes virtudes y de reconocida honorabilidad, el señor Ugalde Arroyo desde que se inició el movimiento popular en favor del Lic. González Víquez, fue de los primeros en formar en las filas nacionalistas, con todos los entusiasmos de su honrado corazón y de su civismo reconocido.

Al lamentar muy sinceramente la desaparición de este distinguido amigo, enviamos por las presentes líneas las muestras de nuestra sentida condolencia, a sus hijos don Octavio, don Pascual, don Manuel Segura y su señora esposa doña Pacífica Ugalde de Segura, don Agustín López y su señora esposa doña Adelaida Ugalde de López, haciéndola extensiva a don José María Piedra Soto, Presidente Honorario de la Directiva nacionalista en Arenal.

## Siguen los neutrales llegando a nuestras tiendas

Los suscritos, hacemos constar que hasta este momento hemos permanecido neutrales, pero convencidos de que la tranquilidad y prosperidad de Costa Rica estarían garantizadas con la llegada al poder de don Cleto González Víquez, nos declaramos sus partidarios y debemos tenérsenos en adelante como miembros de la Unión Nacional.

Tierras Morenas de Tilarán, 7 de octubre de 1927.

Samuel Zeledón Rodríguez  
Horacio Vargas Chaverri  
Belisario Ramírez González  
Amadeo Herrera Segura  
Abel González Rodríguez  
Santiago Sibaja Meléndez

**Anúnciese en «PATRIA»**

# LAS LECCIONES DE LA HISTORIA

## EL CLETISMO DEL AÑO 1905 Y EL CLETISMO DE AHORA

En el año de 1905 flameó en todos los pueblos de la Provincia de Cartago el glorioso pabellón del Partido Unión Nacional y en aquella época sentimos legítimo orgullo los cartagineses al ofrecerle ciento un electores al distinguido Candidato Licenciado don Cleto González Víquez. Había entonces asambleas de segundo grado; la que se verificó fué presidida por aquel varón justo y honorable que se llamó Nicolás Jiménez Oreamuno y por los dos escrutadores nombrados, Lic. don Guillermo Mata Oreamuno y don Jorge Ortiz E. Amigos de recurrir siempre al pasado, a fin de tomar lecciones para el porvenir y aumentar el caudal de las dolorosas experiencias, estudiamos aquellas actas que ya pertenecen a la historia y nos encontramos que de los ciento un electores cletistas, que con tanto orgullo eligieron al Lic. González Víquez, sólo 14 cartagineses, se han pasado a las tiendas enemigas y son irreconciliables adversarios de don Cleto ahora que de nuevo se presenta en una contienda política.

No es posible resistir al deseo de estampar aquí sus nombres, para que el país pueda convencerse de que este Partido Unión Nacional, que desea llevar de nuevo a la Presidencia de la República al ciudadano indiscutido por sus hermanos los costarricenses, sólo le faltan 14 electores en la Provincia de Cartago, que con orgullo sigue siendo ahora y siempre noble y leal.

Allí van los nombres de los que dejaron a don Cleto para seguir a don Carlos María, es decir, han cambiado su mama por un burro:

- Don Mauro Alvarez
- „ Fernando Loaiza
- „ Antonio Ma. Brenes
- „ Alfredo Sancho
- „ Ambrosio Solano
- „ Domingo Ramírez
- „ Guillermo Mata Oreamuno
- „ Custodio Montoya
- „ Pedro Barahona
- „ Toribio Bonilla
- „ José María Hernández
- „ José Montero

Grupo selecto de ciudadanos distinguidos que en el año de 1905, libremente y cumpliendo con un deber para con la Patria, eligieron para que rigiera los destinos de la República al Lic. don Cleto González Víquez; ellos lo acompañaron durante su Administración, algunos como Alfredo Sancho y don Guillermo Mata, tuvieron entonces el honor de ser Diputados al Congreso; otros como don Toribio Bonilla, tuvo siempre abiertas las puertas de la Casa Presidencial para pedir favores en beneficio de sus amigos; don Pedro Barahona fué contratista de muchos trabajos públicos; don Ambrosio Solano fué Jefe Político del Cantón de Alvarado; y en fin todos ellos, en mayor o menor escala, ya personalmente, ya para sus familiares, obtuvieron ventajas muy apreciadas en aquella Administración; y cuando el eximio ciudadano dejaba la Presidencia para volver a la tranquilidad del hogar, ellos, los cartagineses lo acompañaron ratificándole así, que su período administrativo había sido de positivo beneficio para Costa Rica.

¿Cómo explicar ahora la mudanza? ¿Cómo justificar ese cambio de frente, cuando el Lic. González Víquez desde que dejó el Poder, no ha hecho más que aumentar el caudal de sus virtudes cívicas, servir mejor a su Patria y conquistar mayores afectos entre los buenos y honorables ciudadanos? No es posible pensar que es el logrerismo o el afán de lucro, el que los ha hecho cambiar al Jefe que siempre ha sabido honrar a su Partido, por un Jefe improvisado, a quien el país no le debe ningún beneficio y que al iniciar su campaña política haciendo prodigios de prestigeador político creyó en su delirio de ambición desenfrenada que el Poder Ejecutivo acogería como oficial su fracasada candidatura. No podemos creer, decimos, que tales móviles mezquinos pudieran inspirar a los ciudadanos ya citados para cambiar el prestigio de un Jefe por la triste aventura de un hombre que no tiene ejecutorias para pretender la Presidencia de la República, reservada sólo a los ciudadanos que en las luchas por el bien público merezcan los laureles del triunfo.

Pero como ahora se están carteano hombres y es necesario probar el patriotismo de los costarricenses, sin distinción de categorías, queremos que los Cartagineses nombrados expliquen al país los motivos de su mudanza, digan por qué se pasaron a las tiendas enemigas y adversan hoy una candidatura que ayer defendieron. Que sin reticencias digan por qué cambiaron a don Cleto González Víquez por don Carlos María Jiménez.

(De «El Renacimiento»)

## Partido Unión Nacional

Se avisa a los correligionarios, que nuestro Club ha quedado instalado en el salón de doña Emilia viuda de Vargas, frente a la esquina suroeste de la plaza y frente al Mercadito, a donde pueden todos los días reunirse, recibir noticias de los avances incontentibles de nuestra causa y leer hojas sueltas y periódicos.

EL COMITÉ DIRECTIVO.

Zarcero de Alfaro Ruiz, octubre 19 de 1927.

# DE BARBA

Se avisa a todos los cletistas que reciban el periódico, para que se lo avisen a los que no, que anden con cuidado con el niño Dolores Víquez porque ya se metió a picoreto.

En el mentidero Republicano del 8 del corriente, se jala un cuentico a lo composición de chiquillo de escuela, relatando el hecho de los dos infortunados que perdieron sus vidas ahogados en el río Zanjón, como si lo hubiera presenciado yendo a las ancas de alguno de ellos. Y todo para congratular a un Agente de Policía (que es lo único que sabe hacer) que ni dice dónde es, y para decir que el Sr. Jefe Político de Santa Bárbara no pasó donde él a

consultarle lo que se debía hacer. Y a estas horas el Sr. Político Mariño no sabe qué hacer con tan terrible cucharilla.

Qué Bárbaro, Dolores, no sea ingrato y pesado... no siga con esas cosas, porque acuérdesse que Dios castiga a los niños que les gusta hacer cuentos. Y si piensa seguir chismeando, hágalo en verso, que ya no le costará mucho, y así tal vez Padilla se lo trae para el circo, y cuando me vea a «Miron» del mismo número, dígame si todavía le arde el chile de la gran reunión cletista del 25,—que se haga enjuagues de malva con leche.—¿Oye, viejo?

CLIMACO CUBERO.

Barba, Octubre de 1927.

## Honor al Hombre

La acogida que la mayoría del pueblo de Costa Rica ha dado al excelso, benemérito de la patria Lic. don Cleto González Víquez, es la mayor demostración de cariño y agradecimiento al Gran Hombre, que como gobernante ha dado la prueba más evidente de su competencia.

Todo costarricense honrado, si a jurar lo llaman, confesaría que efectivamente el señor González Víquez dió pruebas de grandísimo talento, cuando en sus manos tuvo las riendas del Estado.

Si efectivamente la prensa, los oradores y en fin todo buen ciudadano quieren exaltar la figura noble de don Cleto, dando a conocer todas las bondades de su gobierno, creo que lo hagan únicamente para aquellos que, muy jóvenes no pudieron apreciar su grandísima labor, y para los que hoy, ya ciudadanos, no tuvieron la dicha de saborear aquella feliz administración que dejó un rastro luminoso; pero no para los que pudieron juzgar, ya concientes de sus deberes, su honrada actuación en el gobierno.

Cleto González Víquez como gobernante, fué un sol que brilló y extendió su luz por todos los ámbitos del país.

## ¡lea este periódico!

Si llega a manos de sus hijos menores, desprecúpese: en sus páginas hay decencia, y su lectura servirá para que ellos se inclinen desde pequeños, a seguir una senda de absoluta corrección cuando les llegue el tiempo de tratar la política del país. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

Hoy le vemos como la aurora anunciando un nuevo día, día que será de justa gloria para los costarricenses y para este pueblo que le vio nacer.

Loor a los hombres que como el señor González Víquez, cuentan con la simpatía general, simpatía que el pueblo de Costa Rica le prodiga en recompensa a su brillantez con que suyo gobernar a esta querida Patria.

IVÁN.

Barba, octubre de 1927

## Protestas de Abangares

Abusivamente el Carlismo nos ha puesto en su directiva, pero nosotros somos decididos cletistas, pues somos amigos y partidarios del General Volio y no podemos ir nunca en favor de su verdugo.

DIMAS BADILLA POLANCO.

BENICIO BLANCO «NAP»

Hago constar que yo nunca he sido Carlista y abusivamente me publicaron en la directiva de Abangares, de lo que protesto, pues ese partido lo tengo aborrecido. Soy neutral y ya veré yo por quién debo votar.

ROSENDO BLANCO «NAP»

Hasta ahora me convenzo del atrevimiento de los Karlistas, pues han colocado mi nombre con todas sus letras en la directiva de estos señores, haciéndose el cargo de los apaches de que las cosas no son del dueño sino de quien las necesita. Sepan bien claro, abusivos, que yo como buen ciudadano soy cletista.

JUAN R. MÉNDEZ MONTERO

## Boticas y Pulperías

El Linimento del Dr. Vargas ha resultado superior a todos los extranjeros.—El público lo pide.—Urbe y Pagés lo venden al por mayor y lo mandan por docenas a cualquier parte.

## DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO Y EL LIBANO

### ARTURO VOLIO J.

ENORME SURTIDO EN CEDRO AMARGO Y TABLILLA DE POCHOTE

Calle del Pacifico, 50 varas al Sur de La Navarra San José, C. R. Teléfono 1470

## Discurso del jovencito Rafael Miranda en Limón

SEÑORES:

Impulsado por un com-  
prendido patriotismo he ve-  
nido a honrarme ocupando  
esta tribuna.

Es que se está mirando  
por el destino de la Patria  
y no puedo permanecer in-  
diferente, porque el destino  
de la República es mi des-  
tino, es vuestro destino, es  
el destino de mis buenos pa-  
dres y familiares y por eso  
me preocupa altamente la  
suerte de mi Patria. No mi-  
rés mi cuerpo, que los hom-  
bres no se miden por el  
cuerpo sino por el corazón  
y ese, sencillamente, me  
impelle a dirigirlos la palabra.

Fijad bien la mirada en  
ellos; penetrad si os es po-  
sible hasta el fondo de sus  
conciencias, estudiadlos y  
seleccionad de ellos el que ha  
de ocupar puesto tan lleno  
de responsabilidad y honorí-  
fico; en vuestras manos está  
la elección, vosotros sois los  
que mandáis; poneos la ma-

no en el corazón y pensad  
que esa barca lleva como  
carga preciada y bendita la  
paz, la concordia, el presti-  
gio y el honor del costarri-  
cense.

La Nación es una barca  
que emprende un viaje tras-  
atlántico cuya duración es  
de 4 años; mas al llevar el  
ancla y tender al viento su  
velamen, os preguntáis:  
¿quién es el timonel? Es  
acaso un hombre de talento,  
intrépido, sereno y que reu-  
na las condiciones necesari-  
simas para no dejar perder-  
se ni chocar ni encallar la  
nave? Es experto o inexper-  
to? Reune las condiciones  
morales que exigimos cohi-  
biéndolo de que se trueque  
en un tirano o un pirata?

Para el viaje que se pre-  
para de 1928 a 1932 hay dos  
que piensan y pretenden ha-  
cerse cargo de tan alto y pe-  
ligroso puesto.

RAFAEL MIRANDA

## Los fracasos del carlismo

El partido carlista que  
según Villafranca iba a ha-  
cer en San Ramón una ma-  
nifestación que mandaba  
banano, como desde dos me-  
ses antes invitara a todos  
los copartidarios de los can-  
tones circunvecinos, y todo  
aquello era un movimiento  
como si los señores azules  
estuvieran en un bracero.  
Rauilillo, el pico de oro,  
hasta que se puso ronco.  
Ramón Quesada soñando  
despierto, la mula medio  
cansada, y todo aquello se-  
gún los carlistas iba a ser  
una manifestación nunca  
vista. Don Carlos se dijo:  
voy a San Ramón a cerrar  
la rosca, y se llevó el re-  
ventón que ya todos cono-  
cemos, y que él no quisiera  
nunca recordar, si no fuera  
por lo de la famosa caída,  
en que salió tan mal ferido  
nuestro ingenioso hidalgo;  
y por lo que dijo que si lle-  
gaba a la Presidencia lo  
primero que hacía era conde-  
corar a Villafranca con una  
medalla de cuero por lo no-  
table para organizar mani-  
festaciones; darle a Alber-  
tazzi una ínsula y decretar  
la ley seca. El partido car-  
lista lo que más grande lo  
ha hecho, es la notable au-  
tobiografía de Villafranca,  
ese muchacho que quiere  
tanto a San Ramón cada  
cuatro años y al llegar don-  
de nosotros se convierte en  
una Magdalena derramando  
lágrimas de cocodrilo.

Hay que ver la autobio-  
grafía del gran apostól,—  
toda es emocionante — en  
que está retratado el autor  
de cuerpo entero; de cuando

su luna de miel, cuando es-  
tá convertido en tortolito;  
y sobre todo de su recta ac-  
tuación política sin variar  
un *deciesis*. Nos dicen  
que la va a terminar com-  
pletamente, y a darnos las  
dimensiones de su cuerpo y  
de la afinidad que tiene con  
los paquidermos, por aquello  
de la piel, y de contarnos  
los \$ 150.00 que gana por  
parte de la Unidad para ha-  
cer política por el candidato  
bauanero.

Nosotros aconsejaríamos a  
los maestros que adquirieran  
la historia de un muchacho  
y se la enseñaran a sus dis-  
cípulos como ejemplo de ci-  
vismo. Para caso de quererla  
adquirir pueden pedírsela  
por correo a don Carlos Ma-  
ría Jiménez, o a San Ramón  
a su apoderado general Ma-  
nuel Murillo, coli-gallo.

MADRUGADOR.

## Ojo cletistas Que son ciclistas

A la tienda LA GERMA-  
NIA han llegado gran can-  
tidad de neumáticos de foot  
ball, llantas, neumáticos,  
maleteros, candados, tim-  
bres, lámparas, dinamos, in-  
fladores, aros, frenos, y todo  
lo que puede desear un  
ciclista.

No olvide usted el (Gre-  
Solvent) pasta para limpiar  
las partes niqueladas de la  
bicicleta. IBO ROJAS. 175  
varas al Sur del Teatro Mo-  
derno.

## In Memoriam

La Humanidad está triste... está llorosa. ¿Qué  
pasa? ¡Ha desaparecido de entre los vivos uno de  
sus principales protectores: JOHN M. KEIHT! Ha  
traspasado los umbrales de lo desconocido, para  
unirse al grupo de los buenos y Santos benefac-  
tores.

Pues como ellos su mayor placer, era hacer  
el bien al necesitado, curar al enfermo y consolar  
al triste.

Por eso lo vimos siempre en el Hospital, en  
el Asilo Chapuí y en todas partes donde había  
misericordia, ser el primero en llegar a dar consuelo  
y en ofrecer sus haberes para cubrir necesidades.

Por eso la Humanidad doliente está triste...  
y llora tan valiosa desaparición!

ELÍAS RETANA ALVAREZ

## Exce Homo... ¡He ahí al hombre!

Al empezar no más la actual campaña política, se die-  
ron a la tarea los hombres del Carlismo, de desnudar las  
espaldas del Candidato del gran partido que sustenta la  
más alta esperanza de las libertades patrias. Y ahí lo veis  
Carlistas! intacto y puro nuestro caudillo dispuesto siem-  
pre a sacar adelante las doctrinas de la democracia, los idea-  
les patrióticos del Partido Agrícola y los grandes princi-  
pios que alberga el más hermoso de los programas políticos  
escritos hasta el día; el evangelio de redención de las cla-  
ses proletarias, los sueños de justicia y de equidad del  
gran Jorge Volio! Cayó pues el látigo sobre las espaldas  
del Gran Patrio, del viejo a quien la nieve de los años  
encuentra sobre lamesa de estudio, sin envidia, sin orgullo  
ni ostentación en su vida consagrada a impartir su lección  
y su consejo a las juventudes que empezaban a dar sus  
pasos inciertos en la senda de la vida;—y raro el caso, los  
mismos discípulos de ayer, a quienes dirigió en la escuela  
del derecho cívico, aquellos a quienes brindó mano protec-  
tora, son los mismos que descargan sobre el hombre la  
fuerza de su látigo impregnado de envidia e irreverentes  
le insultan y le calumnian....

Ante el Pretorio improvisado que prepararon los Pi-  
latos modernos, pasó la prueba; y don Cleto fué sometido  
al crisol, y en el análisis resultó el gran hombre siempre  
luminoso, porque el oro fino brillará siempre todas las  
veces que se le someta a prueba. Entonces dijeron que el  
hombre tenía el defecto de ser viejo, y tomaron la edad  
como arma de combate a falta de otra de mayor fuerza;  
y gritan e insultan llamándole viejo decrepito, momia e  
inútil. ¿Viejo quien tiene un cerebro luminoso? ¿Viejo  
quien no muestra decadencia física? ¿Viejo quien recorre  
500 kilómetros en estas pampas guanacastecas sin mos-  
trar fatiga?

No, jóvenes karlistas; un hombre es viejo cuando se  
le nublan las facultades intelectuales, cuando falta activi-  
dad e iniciativa; un hombre es viejo cuando una vida de  
orgullo, de orgía y de bacanales, de malas noches y va-  
rios excesos, le lleva a la decadencia moral y física mucho  
antes de completar los primeros nueve lustros de su  
edad. Don Cleto no tiene decadencia moral ni física, por-  
que ha tenido una vida ordenada y sus años de edad no  
han podido vencer su enorme actividad.

Pues bien; a mucha honra vamos con el hombre viejo;  
seguid vosotros con el hombre nuevo ya que no os queréis  
convencer de que ningún provecho dan a la Patria por su  
impericia, porque el país necesita de otros hombres, que-  
nes con las luces de su cerebro su talento y experiencia  
dirijan la barca nacional al mejor puerto de salvación.

Para gloria de Costa Rica, arribó a estas playas el  
gran profesor español don Valeriano Fernández Ferraz,  
de grata memoria, y allá en Cartago en la ciudad de las  
nieblas, en el Colegio de San Luis Gonzaga, pudo forjar  
con su ciencia y esfuerzo, a las dos figuras modeladas para  
nuestro orgullo y para honra y prez de Costa Rica, a Ri-  
cardo Jiménez Oreamuno y a Cleto González Víquez!...  
No os deis carlistas, a la tarea innoble de nublar el fulgor  
de estos astros, pues cada vez parecéis más ridículos, el  
país conoce sus valores; por eso ha aceptado casi unánime-  
mente la candidatura de esos hombres; porque no tienen  
enemigos en frente, porque sus sólo nombres son prenda  
de garantía de civismo y honradez.

Los pueblos de la antigua Roma cuando se les pre-  
sentaban problemas de difícil solución, cuando la hacienda  
pública era mal administrada, o, cuando necesitaban ayuda  
o consejo llamaron siempre al gran Cincinato hombre  
sabio y meritísimo, sin ostentación y sin egoísmo que  
venía de la llanura, arreglaba las dificultades y volvía al  
campo a confundirse con sus semejantes. Costa Rica  
tiene dos glorias. Dos Cincinatos. ¡¡Exce homo! Dichos  
los pueblos que saben elegir a sus gobernantes.

ARISTIDES MOYA CARRILLO

Tierras Morenas de Tilarán, Octubre 2 de 1927.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Directorio Profesional

Alejandro Alvarado Quirós  
Victor Guardia Q. - Ricardo Fournier Q.  
Rogelio Salazar S.  
ABOGACIA Y NOTARIADO  
Oficinas: Pasaje Dent.  
Antiguo local «La Feria»  
Teléfono 1386

LIC. PEDRO IGLESIAS  
ABOGADO Y NOTARIO  
Teléfono 450 - Apartado 458  
Oficina: Las Arcadas  
frente al Teatro Nacional

JOSE LUJAN M. y JOSE PEREZ S.  
ABOGACIA Y NOTARIADO  
Apartado No. 605  
Oficina: 50 varas al Sur  
de Alsina

Lic. Juan Felipe Picado Zúñiga  
ABOGADO Y NOTARIO  
Oficina: Frente al antiguo  
Palacio de Justicia  
Teléfono 322

Vidal, José Joaquín y Daniel Quirós  
ABOGACIA Y NOTARIADO  
Teléfono 95 - Apartado 1285  
Oficinas: Pasaje Dent  
Antiguo local «La Feria»

FABIO BAUDRIT y TOMAS GAMBOA R.  
ABOGACIA Y NOTARIADO  
Oficina: En la de don Cleto  
González Víquez  
Teléfono 612

## Una oportuna advertencia

San José, Sibre. 29 de 1927.  
Sr. don Arturo Fernández  
Limón.

Estimado Sr. Srio.:

Ruégole se permita enviar  
o hacer llegar a manos del  
Sr. Jefe de Acción de nues-  
tro Partido, Dr. Chaverri, lo  
siguiente y a la vez dispen-  
sarme la molestia.

Que en la lista del Parti-  
do Unión Nacional publica-  
da últimamente, mi nombre  
sólo figura así «Grandison  
Alexander». Como Ud. sabe  
yo fui y soy fiscal 2º de la  
Mesa en Bananito, y extra-  
ño mucho que mi nombre  
sólo figure como simple vo-  
tante y de un modo incom-  
pleto, pues Ud. verá que mi  
nombre es «Alexander Em-  
manuel Grandison Graham».

Como yo sé que si el día  
de la votación mi nombre  
o cualesquiera otros no  
están debidamente inscritos,  
no se nos recibe el voto, me

apresuro por este medio a  
comunicárselo a fin de que  
se corrija el defecto en la  
oficina donde mi nombre es-  
tá inscrito.

Don Arturo, explique bien  
a la gente de esa, que todos  
recordamos según las ins-  
trucciones o cartas recibidas  
de Lic. don Manuel Castro  
Quesada, que todos somos  
soldados militares afiliados  
a la Causa del Partido Unión  
Nacional, que no vamos a  
hacer guerra ni revolución,  
pero que si vamos a estar  
alerta, con corazón y mente  
puesta, en el sentido de que  
no se nos defraude el día de  
la votación.

P. D. En la lista general  
de Limón, no ví á votantes  
de Cahuita, Talamanca, Es-  
trella Valley.

Soy de Ud. affmo. atto. y  
S Sr. y Copartidario.

A. E. GRANADISON G,  
Contratista del ferrocarril  
y agricultor

## Continúan las adhesiones en Naranjo

Entre las buenas adhesio-  
nes que se publican hoy, es-  
tá la del estimado y activo  
comerciante don Alejandro  
Araya ú. ap., quien entra a  
formar parte del Cuerpo de  
Jefes de Propaganda.

He aquí la nómina de  
ellas:

### CENTRO

Alejandro Araya ú. ap.  
Juan Madrigal Ramos  
Juan Raf. Gutiérrez Quirós

### CANDELARIA

Rafael Fonseca Morales  
Alejandro Fonseca Morales  
Adolfo Corrales Calderón  
Virgilio Rojas Blanco  
Pastor Corrales Salazar  
Epifanio Corrales Jiménez  
Delfín Corrales Jiménez  
Wenceslao Araya Arce  
Anastasio Rojas Salas  
Celim Rojas Salas  
Cristóbal Rojas Salas  
Elías Rojas Salas  
Marcelino Rojas Salas

### SAN JUAN

Tobías Quirós Guzmán  
Benjamín Morales M.  
Faustino Carvajal Acuña  
Ramón Benavides ú. ap.

Zacarías Méndez Matamoros  
Eliseo Elizondo Chacón  
Juan Elizondo Salazar  
Rubén Elizondo Salazar  
José Acuña Villalobos  
Isaías Acuña Villalobos

### SAN MIGUEL

Hugo Chacón Araya  
Ignacio Badilla ú. ap.  
Cristóbal Pérez Chacón  
Ernesto Pérez Chacón  
Rafael Varela Chaves  
Victor Solís Salas  
Isaías Pérez Vargas

### CONCEPCION

Trinidad Barquero Rivera  
Vicente Chinchilla Sibaja  
Próspero Ledezma Jiménez  
Melitón Ledezma Jiménez  
Belisario Jiménez Chaves  
Francisco Ledezma Morera

### SAN JUANILLO

Elías Gusmán Campos  
José Quesada Barquero

### ROSARIO

Cirilo Porras Santamaría  
Gregorio Vargas  
Pastor Chacón Bonilla  
Clodomiro Chacón V.  
José Calderón Pérez

IMPRENTA Y LIBRERÍA ALSINA

## A los Jefes de Propaganda del Partido Unión Nacional de toda la República, se hace saber:

Que en el Club Central de esta capital se ha  
abierto una oficina especial que se ocupará exclusi-  
vamente de todos los asuntos relacionados con el Regis-  
tro Cívico, y referentes a la inclusión y exclusión de  
ciudadanos. Se le ruega hacer todos los trabajos ne-  
cesarios en los distritos a su cargo, que tengan rela-  
ción con este asunto.

Para cualquier consulta deben dirigirse al Jefe de  
Acción, señor Castro Quesada, poniendo al encabezar  
la correspondencia, la indicación de que se trata de  
asunto Registro Cívico.

## AVISO

A partir de esta fecha la oficina del Censo del  
Partido, instalada en el mismo local del Club Central,  
permanecerá abierta todos los días hasta las 9 de la  
noche. Se ruega a todos nuestros amigos acercarse a  
ella a constatar si están debidamente inscritos en el  
Registro Cívico.

San José, octubre 4 de 1927.